

Der Fußball steht klar im Schatten des Rugby



ASM Clermont Auvergne war zweimal französischer Meister und mehrmals Europacup-Finalist – im Rugby. Clermont Foot spielt 2021 erstmals überhaupt erstklassig – im Fußball. Das sagt alles aus über die sportlichen Kräfteverhältnisse in Clermont-Ferrand, der Industriestadt (ca. 140 000 Einwohner) im französischen Zentralmassiv.



Der Aufstieg von Clermont Foot im langen Schatten des Rugby-Topklubs ist jedoch kein Zufall, sondern das Ergebnis einer langfristigen Entwicklung. 1984 als Fusionsklub zweier lokaler Vereine entstanden, arbeitete man sich vom Amateurniveau bis nun zur Ligue 1 nach oben. Ein Erfolg dank geduldiger Arbeit und Kontinuität – trotz geringer finanzieller Mittel.

Trainer Pascal Gastien ist seit vier Jahren im Amt und lässt attraktiven Offensivfußball spielen. Sein Team stellte mit dem Guineer Mohamed Bayo (22 Treffer) den Torschützenkönig, aber auch die beste Abwehr der Liga. Gastien war übrigens damals auf Corinne Diacre gefolgt. 2014 hatte Klubpräsident und -besitzer Claude Michy im Mai zunächst Helena Costa als erste Trainerin eines Zweitliga-Profitteams in Europa verpflichtet, die aber nach wenigen Wochen aufgrund des Rummels um ihre Person aufgab. Michy blieb dennoch bei seiner geradezu revolutionären Linie und holte Diacre. Sie blieb drei Jahre und übernahm dann auf ausdrücklichen Wunsch des Verbandes Frankreichs Frauen-Nationalteam.

Michy verkaufte den Klub 2019 an den Schweizer Investor Ahmet Schaefer (Foto).

Der 39-jährige Unternehmer besitzt über seine Firma Core Sports Capital außerdem in Österreich den Zweitligisten Austria Lustenau und war bis vor Kurzem auch Eigentümer des dänischen Zweitligaklubs Vendsyssel FF. Schaefer hat bei Clermont Foot jedoch nicht al-

les verändert, sondern führte die von Michy begonnene Entwicklung weiter. Und dies so erfolgreich, dass sein Klub nun die Premiere in der Ligue 1 feiert. Mit einer

Mannschaft der Namenlosen und kaum Erstligaerfahrung wird es allerdings darum gehen, den sofortigen Wiederabstieg zu vermeiden.

LUCAS ROIGNANT

Europas Aufsteiger CLERMONT FOOT

LESEN SIE AM DONNERSTAG:
Espanyol Barcelona (Spanien)
und Salernitana Calcio (Italien)